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中國男網戴維斯盃II組全勝晉級
香港文匯報訊 據新華社報道，2025年戴維斯盃世界II組附加賽日前在珠海橫琴

國際網球中心落幕，結果中國男子網球隊以4：0擊敗黑山隊，以四戰全勝之姿晉
級世界II組正賽。中國隊隊長吳迪說：「首先中國隊的排名整體都在提高，張之
臻參與這次比賽也起了穩定軍心的作用，我們整個團隊也很有凝聚力，通過每個
隊員的努力，團隊取得了不錯的表現。這次戴維斯盃的勝利是一個很好的開端，
我相信也能激勵大家在未來的職業賽事中走得更遠。」

王正行泰國羽毛球大師賽摘亞
香港文匯報訊 在泰國
曼谷舉行的2025年世界
羽聯泰國大師賽昨日上
演決賽，其中國羽只有
王正行殺入男單決賽，
可惜這位 22 歲小將以
18：21、21：15、19：
21不敵新加坡球手鄭加
恆，最終取得亞軍。

香港文匯報訊 NBA昨日傳出驚天交易消息，西岸勁旅獨行
俠突然決定送走當家球星盧卡當錫，並向另一西岸勁旅湖人，
交易來明星球員安東尼戴維斯等資產。
根據報道，獨行俠在今次交易放走
盧卡當錫、卡列柏和馬傑夫摩里士，
換來湖人的安東尼戴維斯、麥斯基士
提和2029年首輪籤。由於盧卡當錫
原本是獨行俠的頭號球星，被視為
NBA未來「門面」球星的他，更在
上年夏天才帶隊殺入NBA總決賽，
故在消息傳出後，一眾NBA球星和
球迷也感到難以置信，紛紛加入有關
討論。
而外界最關注的地方，自然是被指

為主動方的獨行俠，為何要主動送走
自己的當家球星。有猜測指，目前正

在養傷的當錫由於一直未能控制體重，加上傷勢可能較預期嚴
重，未來也難以長期健康作賽，故獨行俠才決定在這時候止
損。

至於獨行俠總經理哈里森接受訪
問時，則暗示他是不滿盧卡當錫的
不愛防守態度：「我相信防守能贏
得冠軍，亦相信一名入選NBA最佳
防守球隊的中鋒（安東尼戴維
斯），將提高我們的勝利機率。我
們組隊不僅着眼於當下贏球，也放
眼未來。」
另外有評論指，湖人在換來當錫
後，變相等於着眼未來，而由於他
和湖人目前頭號球星勒邦占士打法
相近，故外界均預期占士或會於不
久將來離開湖人。

短說
長話

獨行俠送走盧卡當錫惹震驚

●獨行俠意外送走當錫。 資料圖片

香港文匯報訊 冬季轉會窗完結在即，
各歐洲球會亦加大力度增援，其中阿士
東維拉據報已成功由曼聯借用英格蘭球
星拉舒福特。
年僅27歲的拉舒福特屬曼聯青訓出

身，2015年首度升上一隊即表現搶鏡，
逐漸成為「紅魔鬼」前場核心。在2023
年夏天，拉舒福特因在2022年至2023年
球季的出色表現，獲曼聯提供35萬英鎊
周薪新約，合約直至2028年。然而，拉
舒福特在獲得新約後表現卻急速下滑，
場上表現懶散，連帶場外如夜晚流連酒
吧等花邊新聞亦不絕，結果新帥艾摩廉
於上年尾上任後，
這位曼聯「太子」
終開始被雪藏，艾
摩廉更多次開腔揚
言一日拉舒福特不
改正態度，也不會
讓他歸隊。而在這
情況下，拉舒福特
終選擇離開，但由
於其超高薪酬，之
前曾傳出有興趣球
會如AC米蘭、巴
塞隆拿等，最終均
放棄引進拉舒福

特。
幸而，剛出售祖漢杜蘭予沙特阿拉伯
聯賽的阿士東維拉，在轉會窗關閉前終
選擇出手。據轉會專家Fabrizio Romano
報道，維拉已經與曼聯達成共識，將在
承擔約75%工資下，借用拉舒福特至今
年6月尾，如球員表現令人滿意，更有
在夏天以4,000萬英鎊作出收購的附加條
款。消息指，拉舒福特周日已到維拉訓
練基地作體測，相信很快便可官宣消
息。此外，維拉據報亦接近從巴黎聖日
耳門，借用西班牙鋒將阿辛斯奧。

●綜合外電

香港文匯報訊（記者 張發兒）傑志
與東方相隔約兩個星期再次於港超聯
交手，只不過今次的結局與上次不
同，傑志昨日憑費蘭度、迪美路夫及
利亞倫各入一球，以3：0擊敗東方，
賽後與榜首的大埔只相差6分。
傑志在比賽初段已經主動出擊，10
分鐘馬查度在邊路傳中，迪美路夫於
無人看管之下一頂入網，此子其後用
後腳交出助攻予費蘭度，後者在門前
輕鬆射入。傑志之後再有利亞倫取得
入球，半場已經領先3：0。換邊後東
方作出離奇調動，由後備門將廖富源
入替葉鴻輝，兩隊其後再沒有取得入
球，最終傑志以3：0擊敗東方，與榜
首的大埔只相差6分。
另外，中國香港足球總會昨日宣布

獲得冠忠巴士集團有限公司支持，冠
名贊助2024/2025年度足總盃，為期
兩年。本屆足總盃命名為「冠忠巴士
六十周年足總盃」，在昨日的首圈賽
事中，北區在法定時間以1：1 與流浪
踢成平手，後者在加時憑藉劉智樂的
入球，以2：1反勝對手，殺入次圈。
至於北區U22將會在明日（4日）

在啟德體育園主場館出戰U22聯賽對傑志U22，北區足
球會主席朱浩賢透露，已邀請羅湖區文化廣電旅遊體育
局的嘉賓入場觀看賽事，「人數有7至8人，還有一、
兩位足球員以及學生，他們都很開心，聞說這個是全世
界第二貴的球場，當天應該會有5萬人入場，應該都是
香港足球史上第一次，大家都很期待。」

傳維拉成功借用拉舒福特
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●王正行取得亞軍。
新華社

●拉舒福特終要離開曼聯。 資料圖片

●迪美路夫（右）今場為傑志先開紀錄。
香港文匯報記者張發兒攝

●雖然北區有舒拉普（左）入球，但最終仍不敵流浪。
香港文匯報記者張發兒攝

據新華社報
道，在上

述交流中，劉國梁首先希望國際乒聯能研究制定隱藏世界排名的政
策。劉國梁表示，奧運冠軍、世界冠軍及很多年齡較大且仍活躍在賽
場上的運動員，是乒乓球項目的寶貴財富，他們為世界乒乓球的持續
發展作出了重要貢獻，尤其對奧運冠軍而言，在奧運會後，他們需要
更長時間調整、規劃、轉型或考慮下一步發展，為了尊重並保護他
們，充分體現以運動員為核心的宗旨，國際乒聯應研究制定相關規
則，對運動員因個人原因提出合理的、特殊情況的隱藏世界排名申請
予以考慮和支持，例如允許奧運會等大賽後申請世界排名隱藏12至18
個月。
劉國梁還建議取消強制參賽的相關政策。他表示，強制參賽給運動

員帶來了過大的心理和身體壓力，國際乒聯和WTT應採取行動，取消
強制參賽的有關政策，可通過積分、獎金等其他激勵政策，鼓勵、吸
引運動員參賽，給予運動員自主決定的權利。
劉國梁還建議WTT最高水平的四站大滿貫賽、六站冠軍賽應單獨給

予奧運冠軍、世界冠軍等功勳運動員參賽名額（外卡或其他形式），
一方面能體現國際組織對功勳運動員的尊重和愛護；另一方面，這些
運動員的參賽將會是國際組織、賽事主辦方和球迷樂見的。
最後，劉國梁表示，目前WTT全年賽曆安排過於密集，應該為各會

員協會的國家和地區比賽、俱樂部比賽、聯賽留出專門的辦賽時間。
劉國梁表示，目前運動員普遍反映賽曆安排需做調整優化，以方便大
家合理安排全年計劃，有節奏地進行參賽、訓練、調整，以避免傷
病。同時，也給俱樂部比賽、聯賽和其他創新形式的乒乓球活動留有
發展空間。

孫穎莎王楚欽同提建議
中國乒乓球隊主力球員孫穎莎、王楚欽、王曼昱、梁靖崑等人圍繞
世界排名、WTT系列賽事的競賽規則、賽曆安排等，與國際乒聯、
WTT核心團隊進行了深入交流，從球員角度提出了建言。孫穎莎肯定
了自WTT創立以來，全新賽事體系對提升乒乓球賽事商業價值、球員
商業價值的作用。她認為WTT賽事為運動員構建了互相學習、互相交
流的舞台，運動員願意支持並繼續參加WTT的比賽。
但孫穎莎認為，目前的賽曆安排過於密集，希望後續能將不同級別
賽事做更合理調整，讓運動員有更多身體恢復、心理調適和安排訓練
的時間，這樣更有利於準備下一次比賽。同時孫穎莎表示，目前WTT
賽事每天的競賽安排較寬鬆，建議單打靠前輪次也使用7局4勝賽制。
王楚欽對WTT總決賽提出了建議。他認為總決賽是年終最盛大、最

值得期待的賽事，是運動員累積全年成績後晉級的高端賽事，但獎金

水平與其定位不相匹配，應提高獎金，並考慮為獲得參賽資格的運動
員按排名給予獎勵或出場費，以激勵運動員更有動力、更加認真地備
賽。
王楚欽表示，目前WTT賽事的獎金參照過去已有所提高，但仍希望

單站比賽的獎金進一步提升。對此，王曼昱表示贊同，她建議冠軍所
佔總獎金的比例也應提高。
王曼昱對於抽籤也提出了自己的看法。她認為，WTT的所有比賽都

應該在抽籤中給予更多高排名選手種子保護籤位，她以WTT總決賽為
例，目前僅前四名的運動員為種子選手，其餘人員隨機抽籤的方式不
太合理，沒有給高排名球員應有的籤位保護，建議可借鑒奧運會、世
錦賽所採用的抽籤方式。
梁靖崑對最新的球拍檢測辦法提出了建議。他認為，現有的檢測程
序已經足夠判定球拍是否合規，新實施的撕下膠皮檢測的方式非常影
響運動員後續比賽，且過於複雜、浪費、不太合理。此外，梁靖崑還
建議提高WTT比賽中雙打和混雙項目的獎金，可向單打看齊，以吸引
更多運動員參加。
國乒男、女隊主教練王皓和馬琳也發表了各自看法。王皓希望在
WTT冠軍賽等比賽中增設雙打、混雙項目，給予運動員在每站中充分
參賽的機會。馬琳表示，由於中國女選手排名高的人數多，WTT的一
些比賽又設置了高排名限制參賽人數的政策，導致不少運動員打進前
10後無法參賽，希望能調整有關賽事的報名規則。
國際乒聯主席佩特拉索林感謝中國隊和中國乒協提出的意見和建
議，她強調運動員是項目發展和構建賽事體系的核心，對於大家的訴
求將給予高度重視。
2024年底，國乒運動員樊振東、陳夢先後宣布退出世界排名引發軒
然大波，談及退出原因，兩位奧運冠軍均提到了WTT有關退賽罰款的
規定。
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香港文匯報訊 據新華社報道，在世界乒

乓球職業大聯盟（WTT）新加坡大滿貫賽正

賽開始前，中國乒乓球隊、中國乒協圍繞世

界排名及WTT系列賽事的賽制，與國際乒

聯、WTT核心團隊進行了交流。中國乒協主席

劉國梁提出建議WTT取消運動員強制參賽制等四

項建議建言，以便運動員能夠更合理安排全年計

劃，進行參賽、訓練和調整等。國乒名將孫穎莎、王

楚欽、王曼昱等亦在交流中發表了自己的看法。國際乒

聯主席佩特拉索林感謝中國隊和中國乒協提出的意見和建

議，她強調運動員是項目發展和構建賽事體系的核心，對

於大家的訴求將給予高度重視。

●王楚欽對WTT總決賽提出了建議。 新華社

●孫穎莎指運動員願意支持並繼續參加WTT的比賽。 資料圖片

劉國梁盼取消強制參賽制劉國梁盼取消強制參賽制
中國乒協國際乒聯WTT就賽事賽制交流


